

BAB III METODOLOGI PENELITIAN

A. Desain Penelitian

Berdasarkan permasalahan dan tujuan penelitian, metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode analisis deskriptif. Metode analisis deskriptif ini bertujuan untuk membuat gambaran mengenai situasi atau kejadian, sehingga berkehendak mengadakan akumulasi data dasar (Hikmat, 2011: 44).

Melalui metode ini, data tidak hanya dikumpulkan dan disusun, tetapi juga diinterpretasikan sebagai upaya untuk kemudian data-data yang diperoleh dapat diuraikan. Langkah-langkah yang terdapat dalam metode analisis deskriptif berupa proses mengumpulkan, mengidentifikasi dan menganalisis data, dan kemudian menarik kesimpulan mengenai *Konjunktiv II* dalam roman yang diteliti.

B. Partisipan dan Tempat Penelitian

Objek yang dianalisis dalam penelitian ini adalah kalimat-kalimat bahasa Jerman yang menggunakan *Konjunktiv II* yang terdapat dalam roman *Tupolew 134* karya Antje Ravic Strubel. Roman ini terbit pada tahun 2004 dan terdiri dari 348 halaman. Roman tersebut dipilih karena di dalamnya terdapat cukup banyak verba *Konjunktiv II* yang dapat berdiri sendiri serta verba utama yang membutuhkan *Hilfsverb* ‘verba bantu’ *Konjunktiv II* yang menjadi fokus penelitian ini. Isi cerita roman tersebut juga menarik dan bahasa yang digunakan tidak sulit dipahami.

C. Pengumpulan Data

Pada tahap ini peneliti mencari, mengumpulkan dan mencatat data-data mengenai kalimat yang di dalamnya terdapat verba *Konjunktiv II* yang dapat berdiri sendiri serta verba utama yang membutuhkan *Hilfsverb* ‘verba bantu’ *Konjunktiv II* dalam roman yang diteliti. Instrumen yang digunakan sebagai alat pengumpul data dalam penelitian ini adalah tabel pengelompokan kasus dan kategori.

D. Analisis Data

Untuk mendapatkan data dan informasi yang diperlukan dalam penelitian ini, digunakan langkah-langkah sebagai berikut :

1. Studi kepustakaan

Peneliti terlebih dahulu menentukan berbagai buku yang relevan guna mendapatkan data dan informasi yang berhubungan dengan masalah yang diteliti yaitu verba *Konjunktiv II*.

2. Pengolahan data

Data yang sudah terkumpul berupa kalimat-kalimat yang di dalamnya terdapat verba *Konjunktiv II* kemudian dianalisis agar data tersebut dapat diidentifikasi dan diklasifikasikan sesuai dengan bentuk fungsi kata tersebut dalam kalimat.

3. Penarikan Kesimpulan

Pada tahap ini peneliti menyimpulkan hasil analisis verba *Konjunktiv II* pada kalimat-kalimat yang terdapat dalam roman *Tupolew 134* karya Antje Ravic Strubel yang menjadi objek penelitian ini.